
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

(１）小学校標準服
について

①平成２７年６月議会で一般質問したが、答弁での旧合志町の3小学
校での話し合いなり、アンケートなどはどうなったのか。

②卒業式の袴やブレザー、通学時もロングスカートや肩の出たシャツ
など、また、反対に服装に構わない生徒もいていじめの原因になって
いることもある。保護者から標準服を導入して欲しいとの声がある。寒
暖の調整は、ベストとセーターでできる。１・２年生から段階的に導入
はできないか。教育委員会としての考えを伺う。

③２０２１年４月に新しい小学校が開校されるが、西合志東小学校は
標準服、合志南小学校は自由服だが統一するのか。

(２）緊急連絡先
全家庭に、各小中学校、警察、交番、教育委員会などの電話番号を
書いた連絡先を配布したが、警察や交番の体制が変わったので新し
い連絡先を配布してはいかがか。

(３)高齢者の免許返
納について

高齢者が免許を返納すると県下のバスと市電の料金が半額になる。
市独自で、レターバスと循環バス料金も半額にすると買い物や病院通
いも便利になり引きこもり防止につながるがいかがか。

(４)合志市防災訓練
について

①昨年は福祉の部分が抜けていたので、今年は防災警戒を計画する
メンバーに福祉課を入れてほしいのだが。

②福祉課は、新しく区長になられた方々に避難行動要支援者名簿と
マニュアルについてどのように説明されたのか。

③今年度の防災訓練にどのように生かすのか。

(５)梅雨前の通学路
の安全点検について

想定外の気象状況をかんがみて通学路の安全点検をしていただきた
い。

（１）重点地域土地
利用計画について

北部地域（䭜久保地区）の進展について

・分譲住宅や商業施設等の計画内容について

（２）西合志第一小
学校の環境について

①クスノキの大木の件

②校舎玄関前の外灯鉄柱・給食室横の燃料タンクの件

（３）総合運動公園
について

①土地の不動産鑑定は

②建物・土地の活用、設備の計画の件、今後の所有の件

（４）合生地区圃場
整備事業について

圃場整備事業の進捗状況の内容について
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（１）須屋南部地区
の現状認識について

①里道等狭あい道路について

②生涯スポーツとしてグラウンドや公園の状況について

③合志市における南北格差、平準化について

（２）堀川河川道路
の整備と須屋浄化セ
ンター跡地の利活用
について

①堀川河川道路の整備について

②須屋浄化センター跡地の利活用について

（３）国債の運用に
ついて

①国債の運用開始はいつごろからか

②国債の運用目的は

③現在の運用額と取引の証券会社は

④投資商品・金融商品には「収益性」「安定性（安全性）」
「流動性」の３つの性質がある。日本国債についてどう考えて
いるか。

⑤国債の売却は考えられないか

（１）中島新教育長
に伺う

５月度臨時会においての挨拶の中に「人のためになる・社会の
ためになる」との生徒の発言を引用された。新教育長の基本的
なスタンスを伺う。

（２）学校の防災・
防犯について

①熊本地震は、中島教育長の前任地に赴任された直後の被災で
あった。その際の西合志南中学校においての対応について伺
う。

②今後の学校の災害対応について教育長の考えを伺う。

③川崎の殺傷事件等子供たちを取り巻く環境が厳しさを増して
いる。本市においても不審者事案は多い。考えを伺う。

（３）学校と地域の
繋がりについて

①小学校と地区区長との定期的な意見交換が重要であると考え
る。現在の状況を伺う。

②防災訓練の際に地域と協働すればつながりも強くなる。今年
度の市総合防災訓練は西合志東小学校において子供たちの引き
渡し訓練も同時に行われるとのこと。同訓練について伺う。

（４）小学校への見
守りカメラ設置補助
について

警察が進めている「見守りカメラ設置による通学路安全モデル
事業」の取り扱いについて伺う。

（５）防災用マン
ホールトイレの設置
について

市役所前の合志地区防災広場に設置されたマンホールトイレに
ついて伺う。同トイレの今後の設置の計画は。

（６）新設小中学校
の小中一貫教育につ
いて伺う

現在決まっていることを伺う。
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（１）保育行政につ
いて

　子ども・子育て支援法が改正された。様々な問題点や課題が
指摘されている。合志市の見解を問う。

①１０月からの保育の無償化に関わって。

・保育の質と子供たちの安全をどう確保するつもりなのか。

・新たに３歳から５歳までの子どもたちの食材料費（給食費）
の徴収が始まることになるが、保護者の新たな負担となる。市
が独自の補助をすべきではないか。

・給食費の徴収は各園に任せるのではなくて合志市が責任を
持って徴収すべきではないか。

②保育士の処遇改善を。大津町や荒尾市では自治体独自で支援
を行っている。合志市でも保育士の処遇改善策を独自に行うべ
きだ。

（２）就学援助制度
について

①今年度の就学援助制度の改正の内容。

②合志市でも改正に合わせて、入学準備金や修学旅行費の単価
引き上げ、卒業アルバム代を補助対象とすべきだ。

（１）財政状況資料
集の活用について

①現在の職員数と事務量は適正か。人口ビジョンを踏まえ、長
期的に見た職員数と事務量をどのように考えるか。

②常勤・非常勤・臨時職員の人数と類似団体（市）との比較分
析

③会計年度任用職員の対象者と人件費の予測

④人件費と物件費等のクロス分析の評価

⑤ＲＰＡやアウトソーシング導入の検討状況

（２）公共施設につ
いて

①個別施設計画策定の現状

②対策費用の平準化を踏まえた保全計画・詳細計画の有無

③公共施設件数と指定管理者制度で運営されている施設件数

④指定管理者制度導入の検討内容

⑤指定管理者制度導入の具体的スケジュール
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（１）教育問題につ
いて

①生涯学習リカレント教育について

②AⅠ時代の教育の考え方について

③いじめ防止にＳＮＳ相談事業について

（２）環境問題につ
いて

食品ロス削減推進法が成立し、３０１０運動のさらなる啓発とフードバン
ク活動について

（３）防災・減災に
ついて

①「国土強靭化地域計画」の策定について

②タイムラインの整備について

③防災士・防災人材の育成について

④災害時に防災拠点となる施設の非常電源設備や公衆無線ＬＡＮの
設置等について

⑤災害用備蓄計画について
　・液体ミルクの備蓄について

⑥障がい者のための防災ハンドブックについて
（災害時にハンディがある障がい者に向けた防災マニュアルの作成）

（４）福祉問題につ
いて

①多胎児の産後ケアについて

②高齢者の身元保証人について

（１）東京ガールズ
コレクションについ
て

４月に熊本で開かれた東京ガールズコレクションに合志市はど
う関わっていたのか

（２）こうし未来研
究所について

市としての関与の範囲について

（３）まち・ひと・
しごと創生総合戦略
について

今後の事業展開をどのように考えているのか。継続や中止・見
直しもあるのか。
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